

## Herzlich willkommen!

Freuen Sie sich auf ein spannendes Forum,  
welches Medizin und weitere Themen aus dem  
Gesundheitsmarkt in Einklang bringt.

**Samstag, 14. Mai 2022 um 09:00 Uhr**



Hotel TITANIC Chaussee Berlin  
Chausseestraße 30  
10115 Berlin

## orthomed

Orthomed Vertriebs GmbH & Co. KG, Herzogstraße 30, 40764 Langenfeld  
Telefon 02173 9064-0, [www.orthomed-gmbh.de](http://www.orthomed-gmbh.de)



## Forum 2022

**Du bist, was Du isst:**

**Adaptogene | Mikrobiom | Mikronährstoffe  
Elemente moderner Ernährungsmedizin**

Persönliche Einladung  
Samstag, 14. Mai 2022

## orthomed

NEUES  
PROGRAMM

09:00 Uhr – 09:15 Uhr	Registrierung der Teilnehmer
09:15 Uhr – 09:25 Uhr	Begrüßung der Teilnehmer
09:25 Uhr – 10:10 Uhr	<b>Funktionelle Medizin – molekulargenetische Aspekte für Gesundheit &amp; Langlebigkeit</b> (Dr. med. Stephan Bortfeldt)
10:10 Uhr – 10:55 Uhr	<b>Ashwagandha, Cannabis &amp; Vitamin D – ein potentes Trio</b> (PD Dr. med. Felix Post)
10:55 Uhr – 11:15 Uhr	Pause
11:15 Uhr – 12:00 Uhr	<b>Adipositas und Inflammation – Fokus Gefäßerkrankungen</b> (Dr. med. Gabriele Färber)
12:00 Uhr – 13:15 Uhr	Mittagslunch
13:15 Uhr – 14:00 Uhr	<b>Probiotika &amp; Co: Das Darm-Milieu als Dreh- und Angelpunkt für Mikrobiom und Metabolom</b> (Dr. med. Henning Sartor)
14:00 Uhr – 14:45 Uhr	<b>Update Covid-19: Impfungen &amp; Diagnostik</b> (Dr. med. Alexander Menzer)



**Dr. med.  
Stephan Bortfeldt**

Dr. med. Stephan Bortfeldt ist seit 2000 niedergelassener Facharzt für Allgemeinmedizin, Chirotherapie und Akupunktur. Darüber

hinaus übt er Dozenten- und Lehrtätigkeiten im universitären Bereich aus. Leiter von Fortbildungen und Seminaren für ärztliche und nichtärztliche Berufe. Teilnahme an klinischen und wissenschaftlichen Studien, Autorentätigkeit für ärztliche Fachgesellschaften wie dem Institut für hausärztliche Fortbildung (IHF) im Deutschen Hausärzteverband.



**PD Dr. med.  
Felix Post**

PD Dr. med. Felix Post ist Chefarzt der Inneren Medizin/ Kardiologie und internistische Intensivmedizin am Katholischen Klinikum Koblenz-Montabaur.

Aktuell leitet er die COVID-19-Taskforce am Standort und ist stellvertretender Leiter des übergeordneten Lagezentrums für COVID-19. Außerdem ist er Mitglied der Ethikkommission der Landesärztekammer von Rheinland-Pfalz. Er war langjähriger Teamarzt des 1. FSV Mainz 05. Seit 2015 ist er wissenschaftlicher Beirat und gehört zum Redaktionsteam der Sportärztezeitung.



**Dr. med.  
Gabriele Faerber**

Frau Dr. Gabriele Faerber ist praktische Ärztin, Ernährungsmedizin, Phlebologie, Lymphologie und leitet die Abteilung für ambulantes

Gewichtsmanagement und Adipositas-therapie im Zentrum für Gefäßmedizin in Hamburg-Bahrenfeld. Sie ist im Vorstand der Deutschen Gesellschaft für Lymphologie und im wissenschaftlichen Beirat der Deutschen Gesellschaft für Phlebologie.



**Dr. med.  
Henning Sartor**

Dr. med. Henning Sartor ist Facharzt für Anästhesie/ Facharzt für Allgemeinmedizin. Studium der Humanmedizin an der Justus-Liebig-Universität Gießen. Seit mehr als dreißig Jahren Tätigkeit als Arzt,

Autor, Dozent und Ausbilder in Deutschland, Österreich und der Schweiz. Vizepräsident und Ausbildungsdozent der int. Gesellschaft der Mayr-Ärzte, Ausbildungsdozent des Instituts BIOVIS Limburg; seit 2011 Vorstandsmitglied der österr. Gesellschaft für probiot. Medizin, Lehrtätigkeit beim Zentralverband der Ärzte für Naturheilkunde ZAEN; Wiss. Mitarbeiter im Institut für Chronomedizin an der Sigmund-Freud-Privatuniversität Wien. Weitere Schwerpunkte: Gesundheitsberatung, Supervision und Forschung.



**Dr. med.  
Alexander Menzer**

Dr. med. Alexander Menzer ist Facharzt für Mikrobiologie, Virologie und Infektionsepidemiologie, Facharzt für Hygiene und Umweltmedizin. Stationen u. a. am Institut für Hygiene und Mikrobiologie Uni-

versität Würzburg, Labor Wisplingoff, Bioscientia GmbH, Unimedizin Mainz im Bereich Krankenhaushygiene und als leitender Arzt für Hygiene/ Mikrobiologie am Katholischen Klinikum Koblenz-Montabaur. Ab 2012 Tätigkeit als Dozent; Hygienebeauftragter Ärzte Modul 1, Vorlesungen zum Thema Hygiene und Mikrobiologie u. a. für Medizin- und Zahnmedizinstudenten. Seit 2022 Ärztlicher Direktor des Instituts für Klinische Mikrobiologie und Krankenhaushygiene bei Regionale Kliniken Holding RKH.